



Expérience missionnaire au Brésil

Notre séjour a commencé à Coquelândia (Etat du Maranhao). Ce n'est pas particulièrement facile d'arriver jusque-là, mais une fois qu'on y est, ça en vaut la peine ! Nous étions quatre : Sœur Sylvie et Claire Sourice, de France, Lili et moi, du Portugal. Quelle joie de rencontrer de nouveau les Frères, dix ans après leur départ du Portugal !

L'accueil des Frères fut fantastique. Nous avons partagé avec eux leur vie quotidienne. Ils nous ont fait découvrir la région, nous permettant de vivre des moments de découvertes et d'échanges avec des habitants.

Le paysage est superbe !... Des *fazendas* et forêts de palmiers babaçus à perte de vue ! L'accueil de toutes les personnes fut aussi extraordinaire ; ils nous ont reçues les bras ouverts chez eux et ils ont partagé avec nous leurs préoccupations, leurs joies. Après la communauté de Coquelândia, nous sommes parties à la découverte de la communauté de Palestina (Etat du Pará). Du fait de l'Assemblée du Brésil des FMC, les Frères des deux communautés se sont réunis durant trois jours dans la communauté de Palestina. Quelle joie d'appartenir à cette grande famille !

Avec Frère Basile, nous avons rencontré la Commission Pastorale de la terre, découvrant un peu les problèmes des *sans terre* de l'état du Pará, l'exploration des minerais, mais aussi l'existence de l'esclavage dans certaines *fazendas* du Brésil.



Frère Antoine nous a fait visiter un *acampamento* où vivent près de 75 familles dans des conditions très difficiles (petites cabanes de paille, sans eau, électricité juste de 18 h à 22 h). Une grande partie de ces familles vivent dans ces conditions depuis six ou sept mois dans l'espérance de recevoir un petit morceau de terre pour cultiver.

Un soir, nous nous sommes réunies avec les Frères et certains de leurs amis, en vue de faire connaître la réalité de « la Communion » du Portugal et de la France. Un temps a été consacré à aider les Frères sur des questions d'informatique. Ils sont sur Facebook et voici leur site :

<http://brasil.fmc-sc.org/>

C'est vraiment difficile de décrire avec des mots tout ce qui s'est vécu. Mais au-delà de tout, on s'est senti en famille. Nous avons partagé les moments de prière, de fraternité, de communion avec les Frères et leurs amis. Ils sont proches des personnes et de leurs difficultés. C'est un témoignage vivant de l'Évangile que les Frères transmettent à tous ceux qui sont autour d'eux.

Ce voyage fut une vraie expérience de fraternité entre nous quatre, avec les Frères et avec toutes les personnes que nous avons croisées. Les liens entre Portugal, France et Brésil sont plus forts.

Suite à cette expérience, je vais voir bien des situations dans ma vie avec "d'autres yeux".

Merci mes Frères de continuer à m'aider à grandir dans la foi...

Sofia DELGADINHO
Poceirão
(Portugal)